

BASES

Este periódico continúa en la Correspondencia de Cádiz, se publica diariamente repartiendo una edición a los obreros. Toda la correspondencia será enviada a nombre de su Director Oficinas: San Francisco 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION En Cádiz, al mes. Ptas. 1'50 Provincias, trimestres. 5'00 Número del día 10 cents. Atrasados. 25. Suplemento 5 cents. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

EL NARCISISMO

La mitología tiene páginas bellísimas, y de varias de ellas pueden sacarse provechosas lecciones morales. Es un conjunto de leyendas ó fábulas, que admiten todas las clasificaciones que se les quiera asignar, pero que encierran una poesía tan dulce y tan interesante sugestiva, que á pesar de la «fiebre analítica» que padece nuestra generación y del desprecio hacia lo tradicional que han sufrido las anteriores, permanece intacta é inalterable, recibiendo homenaje aún de los espíritus más descreídos.

Una de las páginas más sublimentemente bellas de la mitología es la que se refiere á Narciso, que fué según los griegos, un joven de extraordinaria hermosura que llegó á enamorarse de sí mismo en tales términos que se pasaba los días contemplando su imagen reflejada en el agua cristalina de un arroyo, y llevado de esta insensata pasión, llegó á adquirir el convencimiento de que ninguna de las diversas ninfas que solicitaron su mano, (como decimos hoy.) eran dignas de poseerla, muriendo al fin de pena desesperada por no encontrar quien se le igualara.

La anterior leyenda mitológica ha sido resucitada en la actualidad, y el fabuloso personaje de ha dado nombre al «narcisismo», que comprende la petulancia y la fatuidad en sus más diversas manifestaciones.

Los Narcisicos contemporáneos carecen de la melancolía pética que llevó á la tumba al de la mitológica leyenda, teniendo en cambio una considerable cantidad de grosería que les hace doblemente despreciables.

Al genio, al talento verdad que brilla con todo su esplendor, se le pueden permitir ciertos resabios «narcisistas», pero nunca á las nulidades y medianías, que es donde precisamente más ha arraigado.

Los antiguos decían con un buen sentido digno de unánimes elogios, que «el conocerse á sí mismo era lo más esencial», y los modernos han reformado tan hermosa máxima, en unos términos que cuesta trabajo reconocerla, pues aseguran que «quererse á sí mismo es lo verdaderamente esencial».

Esta pasión que engendró al «narcisismo», se ha generalizado mucho, y aún trata de introducirse suavemente haciendo que se admita como cosa razonable y legal, debiéndose á su influencia esa máxima egoísta de «la caridad ordenada empieza por uno mismo» y otras muchas que serían difíciles de enumerar.

Muchas personas de ambos sexos padecen esa horrible enfermedad, que destruye moral y físicamente, y que molesta grandemente á los que por parentesco ó amistad tienen que estar en contacto con los que la sufren.

La educación moderna tan llena de alardes vanidosos y retumbantes, como falta de solidez en sus cimientos, favorece el desarrollo de epidemia tan perjudi-

cial, que solo puede ser combatida por medio de la modestia, virtud hermosísima que también ha tratado de desacreditar.

Pero lo más seguro, lo que sería verdaderamente eficaz para terminar de una vez con esos plagarios mitológicos, es despreciarlos á ellos mucho antes que llegaran al periodo final y dejarlos que sucumbieran, pero avergonzados de su conducta, en medio de un aislamiento completo, y no de pena por no encontrar quien comprenda y sea digno de poseer el cúmulo de perfecciones que creen reunir, como sucedió al Narciso de la mitología.

VIOLANTE

CHAUIA

Este es el nombre, en adelante nefasto, de la feroz kábila marroquí que cometió las salvajes matanzas del 30 de Julio, y que desde entonces había campado por sus respetos en Casa Blanca.

Diremos algo de esta kábila, cuyo territorio ha de ser en breve el teatro de las operaciones que las fuerzas francoespañolas han de llevar á cabo indudablemente para castigar sus fechorías.

Aunque de origen bereber, los Chauia están muy arabizados, hasta el punto que hablan el árabe vulgar, al contrario de lo que sucede á las otras kábilas bereberes, que hablan el idioma chejja.

Ocupan las llanuras y colinas que se desarrollan en el «hinterland» de Casa Blanca, sin grandes accidentes naturales, resultando, además, por la calidad inmejorable del terreno, muy rico en «humus», muy propio para toda clase de cultivos, especialmente para los cereales.

Por eso, ocupando tan buen territorio, los Chauia pasan por ser una de las kábilas más ricas, prósperas y poderosas de Marruecos.

La población puede calcularse en unos cincuenta mil habitantes, de los cuales unos seis mil están, peor ó mejor armados, con armas introducidas de contrabando: hay fusiles de todos sistemas, desde el Mauser y Winchester, hasta el Remington y el Martini Henri, habiendo también hasta fusiles de chispa.

Aunque el armamento no sea del todo malo, apenas si cuentan con recursos en municiones para sostener una campaña por breve que sea: hay quien no tiene más de diez cartuchos, y los que más tienen, en una semana de lucha habrían agotado todo el «stock» con que cuentan.

Y como además carecen de artillería, en absoluto, la expedición francoespañola será un paseo militar, en el que no habrá que lamentar pérdidas importantes; pues si el caso llega, las tropas se limitarán á bombardear los «dchares» ó aldeas en que anidan, y metódicamente se irán destruyendo á cañonazos.

Aún se ignoran si las demás tribus limítrofes, de los Abda, Ducala, Zumur y Zaer, intervendrán en la lucha, tomando el partido de los Chauia; pero en todo

caso el auxilio será poco eficaz, pues los elementos con que cuentan no serán factores importantes que hagan variar el curso de los acontecimientos.

En total, los Chauia comprenden 36 fracciones que se subdividen en «dchares», nombre árabe, que equivale á aldeas. Estas se hallan constituidas por casas de barro de la más primitiva fábrica, defendidas únicamente por chumbe-ras, que aíslan cada casa ó grupo de ellas.

Las fracciones más próximas á Casa Blanca, que tomaron más activa parte en las matanzas y á quienes tocará más pronto el castigo, son las denominadas Mediuna, Ulad, Heriz, Ulad Zian, Ugale, Mdakra, Msamsa y Snatd.

Y aunque pasan por buenos guerreros, hasta ahora no lo han demostrado mucho.

Ocasión tendrán ahora de probar si la realidad corresponde á la fama, y si tienen valor para morir abrazados á los cañones, como tuvieron crueldad y entusiasmo para dar cruel muerte á indefensos obreros.

GUILLERMO RITTVAGEN.

LAS OBRAS DEL PUERTO

EL NUEVO CONCURSO

El sábado quedó ultimado en la Junta de obras del Puerto, el pliego de condiciones reformado para el tercer concurso de las obras de la primera dársena.

La Comisión ejecutiva se reunió dicho día, estudiando detenidamente el nuevo pliego y acordando proponer á la Junta su aprobación.

La Corporación ha sido citada á sesión extraordinaria para esta tarde á las tres y media.

Hoy mismo quedará despachado el asunto.

Como se vé la Junta ha trabajado extraordinariamente á fin de conseguir que los trámites se abrevien.

Por consiguiente, y esperando que el Ministro continúe en los buenos deseos que dice tener en asunto tan importante para Cádiz, será cuestión de ocho ó diez días lo que tarde en aparecer en la «Gaceta» el anuncio del otro concurso.

NOTICIAS DIVERSAS

Celebra hoy sus días: D^a Clara Vidal de López Martí.

Mañana: D. Hipólito Morante, don Hipólito Alvarez y D. Hipólito Sánchez.

Navegación: Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El «M. L. Villaverde» llegó el viernes 9 á Barcelona.

El «Manuel Calvo» llegó el viernes 9 á Barcelona.

El «Montserrat» salió el viernes 9 de Marsella para Génova.

El «León XIII» salió el viernes 9 de Tenerife para Montevideo.

Las autoridades de Colombo (Ceylan) han telegrafiado al Observatorio de Greenwich diciendo que ha sido visto desde Tricomaléc un cometa no registrado en los mapas del Cielo que poseen los astrónomos.

Dicho cometa es muy brillante, de mediana magnitud y con larga cola.

Fue observado por primera vez el 9 de junio.

Este descubrimiento ha causado alguna sensación en los círculos científicos.

Decen de Barcelona que terminó el expediente instruido contra el médico municipal de aquella ciudad D. Luis Comenge no resultando ningún cargo por las deficiencias notadas en las oficinas. Respecto al abandono de su puesto se reconoce que fué justificado puesto que tuvo que marchar á Canarias llamado por el Gobierno para combatir la peste bubónica. Ahora acordará el Ayuntamiento su reposición en el empleo, de que interinamente fué suspendido.

El cónsul de España en Casablanca, señor Bargiela, elogia con entusiasmo el comportamiento de los marineros del «Bazán» durante el segundo bombardeo de aquella plaza.

Se ha confirmado oficialmente la muerte de un cabo de mar del «Bazán», llamado Agustín Pozo.

Fue muerto por un moro en el momento de estar colocando la bandera española en la torre del Consulado.

Ha sido la única baja ocurrida en nuestra fuerza de desembarco.

El teatro del Parque Genovés se vió anoche muy concurrido; gustando las cintas del cinematógrafo Portela que se exhibieron, algunas de las cuales fueron muy notables.

Debütó el Sábado el artista Mr. Paul Leonard, que ejecuta trabajos notables en compañía de sus perros amaestrados.

Dice un diario francés que el príncipe ruso Ourousoff, ha desaparecido.

Sus amigos temen que haya sido detenido con motivo de las revelaciones antigubernamentales que ha hecho en la Duma.

Decididamente el rey de Siam, no vendrá este año á España, como se había anunciado.

Chulalonkorn, que se halla ahora en Berlín, con su hijo el príncipe Paribatra irá á París, el 15 de Agosto y se alojará en el palacio de Legación de Siam en la Avenida de Elyan.

Los días 20 y 25 del corriente, el monarca oriental y su hijo los pasarán en el palacio de Rambouillet, con el presidente de la República, que se halla allí á la sazón.

Después, Chulalonkorn irá á Baviera, Austria é Italia, y en Génova reembarcará para sus dominios.

El Excmo. Sr. General de división

don Leopoldo García Peña se hizo cargo el sábado del mando del Gobierno militar de esta plaza y provincia, cesando en estos el Excmo. señor General de la 2.ª brigada de la 3.ª división, don Antonio López de Haro y Chinchilla, que accidentalmente los desempeñaba.

En un palim, paeato de Constantinopla ha descubierto un sabio danés, Helberg, un importante manuscrito que se atribuye á Arquímedes y que está dedicado al famoso matemático y filósofo griego Eratostheny. "Del método" es su título; y trata de la aplicación de la mecánica á resolver ciertas cuestiones de Geometría.

Es muy de notar que en este trabajo se determina el empleo, sorprendente y extraordinario, de un método equivalente al cálculo integral admirable de la ciencia griega sobre problemas que, diez y ocho siglos después, habían de resolver en definitiva y por análogos procedimientos Leibnitz y Newton.

La subcomisión de limosna de la Comisión de Fiestas del Excelentísimo Ayuntamiento, ha tenido la atención, que agradecemos, de enviarnos para su reparto entre personas necesitadas, algunas papeletas de pan.

En nombre de los pobres á quienes con ellas hemos socorrido enviamos las más expresivas gracias á los señores que forman la subcomisión expresada.

Un despacho de Valparaíso comunica que se han sentido en dicha ciudad diez fuertes temblores de tierra.

La población, aterrada, temiendo la repetición de la pasada tragedia, abandonó las casas, refugiándose en las campañas.

El pánico que reina es enorme.

Asegúrase que se proyecta la celebración en esta ciudad de una corrida de toros, con ganado de Saltillo, en la que el torero mejicano don Vicente Segura dará la alternativa al actual matador de novillos «Moreno de Alcalá».

Dícese también que dicha corrida se verificará el próximo domingo 18.

Se ha verificado el sábado la inauguración de la Exposición libre de Bellas Artes y labores de la mujer, coincidiendo el acto, para mayor solemnidad de ambos, con el reparto de premios á los alumnos del expresado centro y prestando á todo ello su valioso concurso la Real Academia de Santa Cecilia.

En el salón principal del Museo de pinturas se celebró la solemne fiesta, que fué presidida por el Sr. Gobernador Civil D. Severo Gómez Núñez, que tenía á su derecha al teniente de Alcalde don Luis de la Torre, en representación del Sr. Alcalde y á la izquierda al canónigo Sr. Morales.

La Exposición puede decirse que constituye uno de los números más atrayentes de los festejos de este verano, y por ella han de desfilan cuantos visiten nuestra población en estos meses.

El reparto de diplomas en la Academia ha constituido también un acontecimiento local, pudiendo tributarse franca enhorabuena á dicha Academia y á la Comisión organizadora de la Exposición.

Procedente de Tanager llegó ayer á

nuestro puerto el crucero francés «Casino».

FUERZAS A MARRUECOS

Poco después de las doce y en tren especial llegaron ayer á Cádiz fuerzas de regimiento de Alfonso XII de guarnición en Jerez, con objeto de embarcar para Marruecos.

Vinieron en total 111 ginetes de los cuales uno es el capitán don Luis Veloz, que manda la fuerza; tenientes Sres. don Ramón Mora Figueroa, D. Alfonso Camuzano, D. Rafael Bustillos y D. Francisco Ariza y el profesor veterinario D. Francisco Cano.

Además vienen cinco sargentos y el resto son 99 individuos de tropa.

La fuerza desembarcó dentro del mayor orden, notándose el entusiasmo de los soldados.

Dirigense á Casablanca con objeto de repeler las posibles agresiones de que ha de ser objeto por parte de los moros.

Toda la fuerza embarcó por la tarde en el vapor *Ciudad de Cádiz* de la Compañía Trasatlántica.

Como hemos dicho se dirige el buque á Casablanca donde habrá llegado en la madrugada de hoy.

EL FESTIVAL DE AYER

La corrida de la Caridad

Una animación grandísima que se notaba desde las primeras horas de la mañana y un día espléndido con un calor asfixiante, fueron las notas características del día de ayer.

Desde el Gobierno civil salieron en un lujoso carruaje á las tres y media las bellísimas señoritas que habían de presidir la fiesta, acompañadas de la dama del honor. Como se sabe esta era la distinguida y elegante señora del Gobernador civil, don Severo Gómez Núñez.

La entrada es regular. La sombra presenta brillantísimo aspecto; no así el sol que está vacío.

A las cinco en punto hacen su entrada las presidentas, aplaudiendo el público.

Hecha la señal, verificase el paseo de las cuadrillas que capitanean, como se sabe, «Lagartijo» y «Bienvenida», que visten trajes verde y oro y azul y oro respectivamente.

Asisten las tres bandas de música. Primero.—Número 59. «Jaquicoso» negro brago, cornidelantero.

Preside la señora de Gómez Núñez.

«Lagartijo» lancea á la res, rematando bien y siendo aplaudido. En quites se lucen ambos espadas.

Toma el bicho 4 varas por tres caídas.

Los chicos de «Lagartijo» le cuelgan tres pares, pasando la res á la jurisdicción del maestro, quien después de brindar, hace una buena faena de muleta, entrando con un pinchazo y sufriendo un desarme.

En la suerte de banderillas, «Cerrajillas» es cogido aparatadamente volteándolo el bicho y resultando con erosiones en la cara.

Sigue muleteando y propina al toro otro pinchazo, después otro, otro y media caída y atravesada. Descabella, tocándolo, hasta que el bicho se echa, rematándolo el puntillero Palmas de los inteligentes y pitos.

Segundo.—Número 67. «Gazapito»,

pardo bien puesto. Tardo en salir. Preside Josefina Picardo.

Bienvenida lo lancea admirablemente de capa, siendo ovacionado.

Toma 4 varas por dos caídas, recargando y mostrando poder y dejando un caballo en el ruedo.

Le adornan el morrillo con 3 pares muy buenos.

Bienvenida, después de brindar, hace una regular faena, dejando un pinchazo. El toro está incierto y con ganas de hacer una avería. Entra el diestro otra vez dando media de cualquier manera. Silencio.

Tercero.—Número 64. «Botonero». negro brago; corniveleto.

Actúa de presidenta la hermosa señorita de Ruiz del Río.

Toma 3 varas por una caída y un caballo. Es banderilleado con 2 pares.

Lagartija, después de mulerear le atiza una estocada caída que dá fin al toro.

Cuarto.—Preside la Señorita de Gómez Verdugo. El bicho tiene el número 46 y es cárdeno nevado, bizco del izquierdo. Atiende por «Rondeño».

Bienvenida lo tora deslucido. Toma una vara por un caballo y es condenado á fuego, encargándose de tostarlo con cuatro pares los chicos de Bienvenida.

Este se dirige á «Rondeño» que está hecho un buey y le suelta un pinchazo hondo; después dos más, uno de ellos sin soltar, sufriendo un desarme. La faena se hace pesada. Suelta otro pinchazo sin soltar también, acompañado de su correspondiente desarme. Pitos y protestas. Descabella á pulso y el toro se levanta hasta que por fin se muere solo.

Quinto.—Tiene á su cargo la presidencia la señorita Soledad Moraleda. Es el bicho número 32. Castaño obscuro, brago. A la salida desarma á un picador recibiendo dos picotazos. Palmas á Lagartijo que tora bien de capa. En total toma el bicho 4 más por 4 caídas. El toro demuestra poder y bravura. Es el mejor de la tarde.

Banderillas Lagartijo adornándose y dejando medio. Completan la suerte los muchachos.

Rafael Molina se encuentra con un buey completo al que mata de un pinchazo y una estocada bja.

6.º y último.—Preside la Srta. Selina García de Arbolea.

El toro atiende por «Monacillo», tiene el número 50 y es negro brago. Sale con muchos piés que se para Bienvenida; toma dos varas por un caballo, y es fogueado. Bienvenida dá fin de Monacillo de un pinchazo y una estocada caída.

En resumen, la corrida no dejó satisfacción á la afición, pues dadas las malas condiciones de los toros, los espadas no pudieron lucirse.

Bregando se distinguieron Angelillo y el hermano de Bienvenida.

Los servicios bien y la presidencia acertada.

EL SANTO DE HOY

SANTA CLARA

Desde muy niña tuvo aversión Santa Clara á las galas juegos y diversiones del mundo y siguiendo las inclinaciones de su alma á los 18 años hizo que le cortasen el cabello é ingresó conducida por San Francisco con las religiosas benedictinas.

No se ha xisto jamás devoción mas

encendida ni afectuosa que la de esta Santa. Muchas veces al día repetía: «Vivo yo mas no soy la que vivo. Jesu. cristo vive en esta indigna sierva suya» Cuantos veían sus acciones con los pobres, en los cuales veía á Jesucristo le daban el nombre de la enamorada de Jesucristo.

Sus excesivas penitencias le arruinaron la salud pero no el fervor. A los 60 años de edad falleció y se asegura que en su agonía se le apareció Ntro. Señor acompañado de innumerables vírgenes que la convidaban á celebrar sus bodas con el Esposo Celestial.

SECCION RELIGIOSA

CALENDARIO

Día 13.—S. Casiano, ob y S. Hipólito mr.
Día 14.—S. Eusebio Pbr y Cf.

JUBILEO

Día 13.—En Iglesia de las Descalzas.
Día 14.—En la misma Iglesia
Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7:20

Día 13. Turno de Adoración—Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús.

SECCION MARITIMA

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA 13
Sale el Sol á las 5:40 Pónese á las 7:19
Sale la Luna á las 9:30. Pónese á las 9:54.

MAREAS DEL DIA 13

Primera pleamar 4:57 de la m.
Primera bajamar 11:16 de la t.
Segunda pleamar 5:16 de la t.
Segunda bajamar 11:36 de la n.

VAPORES DEL PUERTO

SALIDA DEL PUERTO SALIDA DE CADIZ

DIA 13

7:30 de la mañana. 11:00 de la mañana.
3:00 de la idem. 1:30 de la tarde.
0:00 de la tarde. 4:00 de la idem.

DIA 14

8:00 de la mañana 12:30 de la mañana.
3:00 de la idem. 4:15 de la tarde.
0:00 de la tarde. 0:00 de la idem.

VAPORES ENTRE CADIZ Y PUERTO REAL Y DIQUE DE LA TRASATLANTICA

Servicio diario:

Salidas de Puerto Real á Cádiz.—8 de la mañana, 11 de la idem y 2:45 de la tarde

Salidas de Cádiz á Puerto Real.—9:30 de la mañana, 1:15 de la tarde, y 4:15 de la idem.

Los domingos y días festivos verificará la última salida de Cádiz á las 4 de la tarde.

Todos los viajes harán escala en el Dique de la Compañía Trasatlántica.

Precios entre Cádiz y Puerto Real: popa 1 peseta; proa 0'63.

Precios entre Cádiz y el Dique: popa 1 peseta; proa 0'50.

Abonos de diez billetes de popa entre Cádiz y Puerto Real 8'75 pesetas.

Abonos de diez billetes de popa entre Cádiz y el Dique, 7'50 pesetas.

Cada mandado de equipaje abonará 0'63 céntimos de peseta.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.—Resfriados, Tosas, Difteria, Bronquitis.—Estos son remedios infalibles para las enfermedades pectorales; las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros de la cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí expelle todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón porque dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Esta purificación es verificada eficazmente por el Unguento y las Pildoras Holloway; y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á estas últimas la influencia benéfica de las mencionadas medicinas.

Nuestros suscriptores de Cádiz

que vayan de temporada á algún punto de la Península, pueden pasar aviso á estas oficinas y les será remitido el periódico diariamente y sin aumento de precio.

Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO QUINA BISLERI.

Imprenta San Francisco 32 y Valenzuela